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Шаноуныя сябры! Да мяне часта звяртаюцца быхаўчане, якія хацелі б прачытаць "Старый замок". На
жаль, наклад газеты абмежаваны.Тым , каму  не дастаўся  друкаваны нумар газеты рэкамендую
наведаць інтэрнэт-старонку http: //kamunikat.org/usie_ czasopisy.html?pubid=11305.Тут вы можаце
знайсці выпускі "Старого замка" ў электронным выглядзе.
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«Всем известна персональная
ненависть Антонова к СССР» -
такую фразу я встретил на одном
из ресурсов, посвященных
обсуждению моего романа
«Стабилизатор. Минск 2041».
Поначалу обиделся. Есть такой
грешок: болезненно воспринимаю,
любую, даже самую
конструктивную критику.
А «Стабилизатор» вызвал шквал
критики. Особенно недовольны
были  те, кто узнал себя в
схематично описанных мною
героях. Это была даже не критика,
а прямые оскорбления.
Показателен пост, оставленный
одним из «стабилизаторов». То ли
«бээрсэмовец», то ли
«белаярусовец» свел свое мнение
по поводу романа к одному слову

– тварь. С множеством
восклицательных знаков.
Моя реакция? Приятно, черт побери!
Раз тварь, значит, попал в яблочко.
То  же самое  и с  персональной
ненавистью. Поразмыслив, понял, что
именно  так и можно  описать  мое
отношение к большевизму в любых его
проявлениях и к СССР, как к одному из
самых ярких вариантов этой варварской
идеологии.
Мне не раз и не два напоминали о том,
что Советский Союз позволил таким,
как я получить бесплатное  высшее
образование и т.д. и т.п. Означает ли это,
что я в долгу перед СССР? Отнюдь. Я
прекрасно обошелся бы без дешевых
подачек, если бы два моих прадеда не
были раскулачены и репрессированы.
Дальше – два моих деда воевали за
ту страну. Один погиб, второй
вернулся домой калекой.
Спрашивается: кто кому должен?
Добавлю, что и сам служил в армии:
в конце восьмидесятых на срочную
службу призывали даже тех, кто
учился в ВУЗах.
Могут ли нынешние начальники и их
дети похвастаться тем, что служили в
белорусской армии? Если и могут, то
очень немногие.  А у большинства,
действительно, есть долги пред СССР.
И он успешно их отдают, толкая
Беларусь в прошлое, превращая мою
Родину в некий законсервированный
филиал Советского Союза, в худшем
его понимании.

Почему так много о себе? Да
потому, что моя персональная
ненависть подразумевает

персонализацию. И при этом таких,
как я много.
Друзья, не  будем  же путать
ностальгию по ушедшей
молодости с любовью к СССР.
Давайте раз и навсегда уясним для
себя, что Родина и государство –
абсолютно разные понятия.
Беларусь одно, а те, кто ею сейчас
правит – совсем другое.

Сергей Антонов
В продолжение темы: материал
«Линия лжи» читайте на стр. 4
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История Быховского молокозавода
изобилует многочисленными
реструктуризациями и
переименованиями. Менялась
структура предприятия, система его
управления, финансово-
экономическая политика,
предпринимались попытки
совершенствования маркетинга и
сбыта. Даже директора подолгу в
своем кресле не засиживались.
Дело в том, что завод обладает
производственными мощностями
для получения сухого молока.
Страсти вокруг него кипели еще в
лихие девяностые. В 1997 году по
уголовному делу, которое
рассматривало повальные хищения
СОМ, было привлечено 18 (!)
быховчан. В их числе – старший
мастер завода и сотрудник
районного отделения «Охрана».
В ходе следствия выяснилась
интригующая подробность:
замешанные в кражах работники
предприятия и их подельники ни во
что ни ставили белорусский
«зайчик» и для расчетов между
собой использовали доллары.
Прошло пятнадцать лет, а за сухое
молоко по-прежнему
рассчитываются  свободно
конвертируемой валютой. И страсти
вокруг этого лакомого куска
продолжают кипеть.
Когда-то предприятие звалось
Быховским заводом масла и сухого
обезжиренного молока. Потом оно
было  акционировано и
перекрещено в ОАО
«Быховмолоко». Сегодня завод
стал филиалом или, проще говоря,
производственным цехом
знаменитой «Бабушкиной крынки»
и полностью выбрался из-под
эгиды быховских  властей.
Глобализация была проведена по
апробированному способу
создания одного убыточного
колхоза из десяти дышащих на
ладан хозяйств.
Правда, ОАО «Бабушкина крынка»
убыточным назвать нельзя. Если
заглянуть на официальный сайт
предприятия, то в глазах зарябит от
многочисленных наград, почетных
званий и прочего великолепия. И в

Москве «Крынка» признана номером
один, и в родимой Беларуси
удостоилось «чина» лучшего бренда
2012 года и по умению экспортировать
продукцию выбилась в безусловные
лидеры.
Свою миссию, как следует из бодрого
заявления на сайте, «Бабушкина
крынка» видит в создании вкусной,
качественной, натуральной молочной
продукции для здоровья и отличного
самочувствия своих потребителей.
Вот только самочувствие быховских
потребителей от перехода завода под
крыло областного молочного
общества почему-то не улучшилось.
Скорее наоборот. Все говорят, что

молочные продукты стали на порядок
хуже.
До сих пор в отдельных
магазинах райцентра еще висят
бумажки с графиком завоза
молока, оставшиеся от прежних
времен. Там было указано точное
время поступления на прилавок
молочной продукции, и каждый
покупатель мог быть уверен в
том, что не уйдет из магазина с
пустой кошелкой. Теперь понятие
«время завоза молока» стало
абстрактным, а график – настолько
скользящим, что нельзя быть
уверенным ни в чем. Машины с
цветастыми логотипами «Бабушкиной
крынки» соизволят приезжать в
Быхов, когда им вздумается, и все
выглядит так, словно они
облагодетельствовали Быховщину
своим появлением.
Нельзя не  заметить, что
производителей молочного сырья и
население в  Быхове держат за

дурачков. Районная газета
напечатала по этому поводу пару-
тройку статей, но воз так и не
сдвинулся с места: по всей
видимости, из области поступило
распоряжение поменьше вякать.
В чем же корень создавшейся
проблемы? Ответ прост: чтобы и
дальше завоевывать призы и кубки
ОАО «Бабушкина крынка» от
Быховского района требуется всего
ничего – молочное сырье из
колхозов Быховщины да
пресловутые мощности местного
завода по переработке сырья в
сухое молоко. Этот продукт, как и
раньше, без проблем идет на
экспорт и является залогом
финансового успеха «Бабушкиной
крынки».
Кстати, традиция дурить
колхозников появилась давно,
еще во времена
принадлежности завода
Быховскому району. Уже тогда
предприятие, скупая молоко за
бесценок, считало себя
процветающим. Получая у
колхозов молоко по бросовой
цене, оно безвозмездно
«дарило» неразумным
сельчанам приборы и
инструменты для слежения за
качеством сырья.
Так что с приходом «Бабушкиной
крынки» по сути дела ничего не
изменилось. Ключевым пунктом
было и остается сухое молоко. Если
в конце 90-х ценный продукт был
предметом вожделения быховских
мошенников, то теперь рэкетом
занимаются на государственном
уровне, а вопрос, когда же у котов
кончится масленица, так и остается
открытым.
Власти много говорят о
возрождении села. Если бы они
перешли от слов к делу и сделали
закупочную цену  на молоко по-
настоящему рыночной, то аграрии
на самом деле начали бы
процветать, а всякие там
бабушкины, дедушкины и батькины
крынки моментально превратились
бы из лидеров в аутсайдеры.

ИЗ ЛИДЕРОВ – В АУТСАЙДЕРЫ

                Григорий Новых
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Як пры існаваннi Савецкага Саюзу,
так і ў незалежай Беларусі,
дзяржава ўвесь  час імкнецца
пакінуць за сабой функцыю
“бацькоўскага клопату” аб кожным
чалавеку ў справе забяспячэння яго
жыллём.
Людзі старэйшага пакалення
памятаюць славутую праграму
часоў Савецкага Саюзу “Кожнай
савецкай сям ’ і да 2000 года
асобную  кватэру”, або яшчэ
ранейшую падобную праграму, якія
так і засталіся нявыкананымі.
Да 2003 года ў нашай краіне
дзейнічала Нацыянальная жыллёвая
праграма. Але яна была прызнана
не адпавядаючай эканамічным
рэаліям таго часу, і на змену ёй
была прынята Пастанова Савета
Міністраў Рэспублікі Беларусь
№943 ад 14 ліпеня 2003 году “Аб
Канцэпцыі развіцця жыллёва-
камунальнай гаспадаркі Рэспублікі
Беларусь да 2015 года”.
Прайшоў час, і ўжо Пастановай
Савета Міністраў Рэспублікі
Беларусь за №97 ад 8 лютага 2013
года прыпынена выкананне вышэй
згаданай Канцэпцыі.
У вышэйшых эшалонах улады,
нарэшце, зразумелі, што кватэрнае
пытанне ў нашай краіне да гэтай
пары застаецца найбольш вострым.
За вырашэнне дадзенай праблемы
надумаў узяцца  А.Лукашэнка,
паабяцаўшы “привести в чувство”
усю будаўнічую галіну краіны, у тым
ліку і карнымі мерамі.
“Строительная отрасль у нас не
просто хронически больна. У нас
вообще такая отрасль, какой она не
должна быть в нашей стране.
Поэтому мы ее приведем в чувство
и оздоровим. Она будет работать в
интересах народа. Терпеть
сплошные жалобы от людей я как
Президент не намерен, я обязан
реагировать на общественное
мнение”, — заявіў ён, адказваючы
на пытанні журналістаў 26 ліпеня
2013 года.
Нажаль, за 19 год знаходжання на
вышэйшай дзяржаўнай пасадзе,
Аляксандр Рыгоравіч так і не
зразумеў сутнасці  існуючай
праблемы,  звузіўшы  яе да
праблемаў у будаўнічай галіне, і не

прыдумаў нічога новага для яе
вырашэння. Проста знойдзены новы
спосаб апраўдання сваіх хібаў у
кіраванні дзяржавай, як гэта рабілі ў
свой час камуністычныя лідары
Савецкага Саюзу, апраўдваючыся
разрухай жыллёвага фонду з часоў
Вялікай Айчыннай вайны, у той час як
іншыя краіны гэтую праблему
вырашылі вельмі хутка. Напрыклад,
Федэратыўная Рэспубліка Германія
вастрыню кватэрнага пытання зняла
ўжо да пачатку 70-х гадоў двадцатага
стагоддзя. А на пачатку 21-га ў
Германіі налічвалася каля аднаго
мільёна незаселеных  кватэр,
прыгодных па еўрапейскіх мерках для
пражывання.
Вастрыня кватэрнага пытання ў
Беларусі звязана ў першую чаргу з
неразваротлівасцю адміністрацыйна-
каманднага апарата. Практыка
паказвае,  дзяржава з ’яўляецца
неэфектыўным распараджальнікам як
фінансавых сродкаў скіраваных у
будаўнічую  галіну і сферу
эксплуатацыі жыллёвага фонду з
бюджэту краіны,  так і сродкаў
грамадзян.
Па-другое, наяўнасць карупцыйнага
складніка ў будаўнічай сферы,
пачынаючы ад прыняцця рашэння аб
выдзяленні ўчасткаў пад забудову і
да ўвядзення жылля ў эксплуатацыю,
прыводзіць да ўзрастання сабекошту
квадратнага метра жылплошчы амаль
удвая.
Па трэцяе, адсутнасць канкурэнцыі ў
сферы будаўніцтва , рамонта і
эксплуатацыі жылога фонда адмоўна
ўплывае на якасныя паказчыкі жылля,
змяншае яго эксплуатацыйныя якасці.
Па-чацвёртае, дзяржава не спрыяе
прыходу ў будаўнічую сферу
прыватнага капіталу, што звужае
магчымасці грамадзян краіны ў
атрыманні і будаўніцтве жылля.
Яскравым прыкладам
неразваротлівасці чынавенцкага
апарату ў вырашэнні кватэрнага
пытання можа служыць сітуацыя з
невыдзяленнем участкаў для
будаўніцтва прыватных катэджаў у
Магілёве.
Так, напрыклад, каля тысячы маладых
сямей стаяць у чарзе тэрмінам ад
трох да дзесяці год на атрыманне
ўчасткаў на тэрыторыі прыгараднага
Цішоўскага сельскага Савета.

Такіх выпадкаў па Беларусі сотні, як
быццам бы ў нас не хапае зямлі для
будаўніцтва жылля.
Вышэйшае беларускае чынавенства
павінна, нарэшце, зразумець, што
для хутчэйшага вырашэння
кватэрнага пытання, на ўзроўні
дзяржавы неабходна тэрмінова
прыняць наступныя меры ;
- паспрыяць прыцягненню ў
будаўнічую галіну прыватнага
капіталу, дзеля чаго праз змяненні ў
беларускім заканадаўстве стварыць
неабходныя ўмовы для яго дзейнасці
на тэрыторыі Беларусі;
- адмовіцца ад манаполіі дзяржаўных
прадпрыемстваў на права
будаўніцтва, рамонта і эксплуатацыі
жыллёвага фонду, праз
забяспячэнне раўнапраўнага
існавання дзяржаўных і прыватных
прадпрыемстваў стварыць умовы
для канкурэнцыі ў гэтых сферах;
- заканадаўча забяспечыць права
грамадскага кантролю за
расходваннем бюджэтных ,
крэдытных сродкаў і сродкаў
насельніцтва, выдзяляемых на
будаўніцтва, рамонт і эксплуатацыю
жылля;
- на заканадаўчым узроўні стварыць
спрыяльныя ўмовы для грамадзян
краіны, пажадаўшым самастойна
вырашаць сваё кватэрнае пытанне.

РЫГОР КАСТУСЁЎ. ЛІНІЯ ФРОНТУ. ЦІ ДАПАМОЖА БЕЛАРУСАМ
“БАЦЬКОЎСКІ КЛОПАТ” У ВЫРАШЭННІ КВАТЭРНАГА ПЫТАННЯ?

Рыгор Кастусёў. Намеснік старшыні
Партыі БНФ, экс-кандыдат на пасаду
прэзідэнта Рэспублікі Беларусь на
выбарах-2010. Нарадзіўся  ў 1957
годзе ў вёсцы Цяхцін Бялыніцкага
раёна. У  1982 годзе скончыў
Беларускую  сельскагаспадарчую
акадэмію  па  спэцыяльнасці
інжынер-механік . Служыў у
Савецкай арміі, працаваў галоўным
інжынерам, дырэктарам саўгаса ,
дырэктарам Шклоўскага  раённага
аб’яднання жыллёва-камунальнай
гаспадаркі. У 2001 годзе вымушаны
быў сысці  з пасады  пад  ціскам
уладаў  з-за працы ў камандах
кандыдатаў ад дэмакратычных сілаў.
Быў дырэктарам  сумеснага
б е л а р у с к а - ў к р а і н с к а г а
прадпрыемства . Тройчы абіраўся
дэпутатам мясцовых саветаў. Аўтар
праграмы развіцця і рэфармавання
жыллёва-камунальнай гаспадаркі
Рэспублікі Беларусь на 2010-2015
гады, прапанаванай Партыяй БНФ.
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Фирменным стилем любой
диктатуры всегда была привычка
ссылаться  на «народ», идти
«навстречу пожелания масс» и
вершить от имени простых граждан
дела, от которых потом содрогаются
потомки.
 Одно дело, когда наши улицы,
проспекты и станции метро названы
в честь писателей, художников,
ученых  и других созидателей,
принесших своей Родине реальную
пользу. И совсем  другое –
использовать эти улицы и проспекты
для увековечивания памяти
политических деятелей, которые
имеют более чем сомнительные
достижения.
Владимир Ульянов – первый в этом
списке. Человек, устроивший на
огромной территории Российской
Империи страшный эксперимент,
ввергший многочисленные народы в
пучину бесконечных  войн и
репрессий, должен запомниться
потомкам только как образец
человеконенавистничества и
неудачной попытки подменить собой
Создателя.
Единственной реальной заслугой
Ильича, не сомневавшегося в том,
что он будет жить вечно, стало
взращивание целой плеяды
диктаторов. В том числе и Сталина,
которого нынешний белорусский
режим тоже пытается поднять не
пьедестал от имени народа.
Выходит, что молимся мы двум
богам. Ходим в церковь, болтаем о
любви к ближнему и одновременно
выставляем пионеров у памятников
Ленину, реставрируем «линию»
Сталина.
Если говорить о пользе, которую
принесла, так называемая  «линия»
в начале Великой Отечественной
войны, то и сказать-то собственно
нечего -  в отдельных местах «линии»
сопротивление войскам вермахта
оказывалось на протяжении от
нескольких дней до двух недель. Что
называется – ни уму, ни сердцу.
 Вот и белорусский отрезок  «линии»
никакой роли в продвижении
немецких частей не сыграл – они
вошли в Минск на седьмой день

войны, то есть попросту никакой
«линии» Сталина не заметили.
 Спрашивается: с какого-такого
перепуга нынешним белорусские
властям превращать забытые  Богом
и людьми развалины фортификаций в
мемориальный комплекс? Разве мало
в стране памятников архитектуры,
представляющих гораздо большую
историческую и культурную ценность,
чем скопище бетонных бункеров?
Разве  смог белорусский режим хоть
немного остановить их разрушение?
Нет и еще раз нет. А вот вбухать
бюджетные средства в «линию» рука
не дрогнула.
Зачем? Ведь Иосиф Джугашвили
оставил после себя множество
памятников. Правда, нерукотворных.
На личном счету созданной Сталиным
банды безжалостных  убийц и
кровавых карателей – миллионы
людей умерших от голода,  толпы
расстрелянных  и сгинувших  в
концлагерях, сотни тысяч советских
граждан выживших, но навсегда
искалеченных машиной репрессий.
Имя бешеного пса, прорвавшегося к
вершинам власти благодаря
революционной вакханалии,
учиненной Лениным, если и имеет
право на упоминание, то только с
приставкой «преступник».
Что же за страна Белоруссия, если в
ней воздают почести диктаторам,
утопившим в крови и слезах
собственный народ?
Если в России кучка маразматиков во
главе с Зюгановым плетет небылицы
о роли Ленина во «всемирном»
коммунистическом движении и
Сталина, как победителя фашизма, то
там всегда находятся люди,
способные  заткнуть рот
необольшевикам.
 А в «стабильной» Беларуси все
настолько тихо-гладко,  что
«реконструкторы» ленинско-
сталинской идеологии чувствуют себя
в полной безопасности.
Ясно ка белый день, что деды и
прадеды этих людей не
раскулачивались,  под каток
репрессий не попадали, в ГУЛАГе не
гнили, не захлебывались кровью в
окопах и не гибли в мясорубке на
Одере. Имена Ленина и Сталина им

дороги потому, что они – потомки
извергов,  принимавших в
репрессиях самое непосредственное
участие, внуки и правнуки
сотрудников ГПУ-НКВД, «воинов»
заградительных отрядов.
 Отсюда и стремление к поиску в
истории  ленинской и сталинской
эпох «положительных моментов» и
оправданий «отдельных перегибов
на местах».  К сожалению,
белорусскими ленинцами-
сталинцами двигает не только
закономерное желание обелить
своих предков. В нынешнем режиме
они видят отличный потенциал к
возрождению большевистских
«завоеваний» и всеми силами
способствуют этому.
Сначала «линия» Сталина, потом все
виды жесткого контроля, а там,
смотришь,  и полноценные
концентрационные лагеря для «пятой
колонны».
К этому и только к этому мы придем,
если сейчас позволим безнаказанно
пропагандировать  ленинизм и
сталинизм. Нет, и не может быть
оправдания ни кремлевскому горцу,
ни его духовному папаше.  Из
растерзанных ими миллионов людей
каждый человечек хотел жить. Вот
почему «линия» имени Сталина -
плевок на безымянные могилы его
жертв и святотатство по отношению
к их памяти.
Белорусы должны и обязаны найти
в себе гражданское мужество для
того, чтобы сказать неоленинцам и
неосталинистам и твердое «нет».
Ввести уголовную ответственность
за пропаганду абсолютно чуждых
здравомыслящему человеку идей.
Понятное дело, нынешние кутузки
КГБ и МВД – лишь бледное подобие
лубянских камер и лагерей 37-го.
Однако последователи Ленина и
Сталина, всегда лизоблюдствовали,
всегда приспосабливались, никогда
и нигде сидели. Поэтому даже такая
относительно легкая встряска,
отобьет у них охоту ссылаться на
народ в своих потугах возродить в
Белоруссии самый дикий в истории
человечества тоталитаризм.

В «стабильной» Беларуси все настолько тихо-гладко, что «реконструкторы» ленинско-сталинской
идеологии чувствуют себя в полной безопасности.

ЛИНИЯ ЛЖИ
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Как пишет ucpb.org, компания
«Трайпл», принадлежащая к
близкому к белорусской власти
олигарху Юрию Чижу, должна была
до конца 2010 года возвести на
территории Беловежской пущи
«комплекс сооружений  по
обслуживанию делегаций». Такой
приказ содержится в специальном
указе Александра Лукашенко.
Построить комплекс в национальном
парке она должна была совершенно
бесплатно. Взамен компания получит
от государства специальные
налоговые льготы.
Про завершение работ и сдачу
комплекса в эксплуатацию не
слышно. Засекречено?
Какие еще места работы и отдыха
имеет президент?
1. Основное рабочее место
Александра Лукашенко находится в
центре столицы. Бывшее здание ЦК
КПБ, находится по адресу улица
Карла Маркса, 38.
2. Мало кто знает, что в центре
Минска находится и еще одна
«ставка» главы государства. Ее
адрес - Военный переулок, дом 4.
Здесь президент жил до своего
переселения в Дрозды и даже был
прописан по этому адресу. Сейчас в
здании проходят заседания
Содружества Независимых
Государств.
3. Следующим местом можно
назвать известные Дрозды, название
которых стало уже нарицательным.
Они находятся на выезде из Минска
в сторону города Молодечно. Свою
известность поселок получил в 1998
году, когда из него, сославшись на
ремонт канализации, насильно
выгнали послов зарубежных стран,
которые имели там свои резиденции.

Лукашенко с тех пор живет в Дроздах
постоянно.
В соседних коттеджах - обитают
самые влиятельные чиновники
Беларуси, составляющие личную
преданную гвардию президента.
4. «Дальней дачей» Лукашенко
считается резиденция «Озерный».
Она  находится в Острошицком
городке - недалеко от Минска, в
сторону Логойска. При СССР здесь
находилась загородная резиденция
маршала Тимошенко. На  ее
территории есть укрепленный бункер,
который способен выдержать даже
ядерный удар. Александр Лукашенко
повысил обороноспособность
«Озерного», приказав обнести
резиденцию и лес вокруг нее
трехметровым каменным забором с
колючей проволокой и
видеонаблюдением за каждым
квадратным метром периметра.
За забором находятся охранные
вышки с мощными прожекторами, а
по всему периметру располагается
контрольная полоса вспаханной земли
- совсем как на границе. Рядом с этой
резиденцией находятся дачи
белорусской «творческой элиты».
5. Резиденция в «Вискулях» не в
особом почете у президента. То ли у
Лукашенко она вызывает плохие
ассоциации с распадом СССР, то ли
присутствует фактор значительной
отдалённости от Минска.
6-7. Еще две резиденции с
названиями «Заславль-1» и
«Заславль-2» находятся неподалеку
от Минского моря. Они расположены
вблизи друг от друга в Сосновом бору.
Именно здесь ставил свой шатер друг
белорусского президента, ливийский
диктатор Каддафи во время визита в
Беларусь.

8. В «Березинское», на бывшую
дачу Петра Машерова на территории
Березинского гидрологического
заповедника, Александр Лукашенко
также приезжает редко.  Эта
резиденция включает в себя 3-
этажный дом и искусственный пляж.
Вокруг резиденции построили забор
и поставили контрольно-пропускной
пункт с охраной.
9. Резиденция «Плавно» находится
в том же самом заповеднике - объект
построен уже во времена Лукашенко.
По некоторым данным, там проживал
получивший политическое убежище
в Беларуси свергнутый президент
Кыргызстана Курманбек Бакиев.
10. Полесская резиденция находится
в Петриковском районе около
агрогородка «Лясковичи».
Благодаря престижному соседству
все улицы этого населенного пункта
замощены тротуарной плиткой, а
дома обиты одноцветным сайдингом.
Именно там снимался фильм «На
спине у черного кота», с внучкой
Лукашенко Викторией, которая
сыграла одну из главных ролей.
Завершается строительство 11
резиденции на проспекте
Победителей в Минске.
В состав нового места жительства
будет входить и здание
Национального выставочного центра
«БелЭкспо», где на протяжении
десятков лет проходили выставки. В
советское время там было местное
ВДНХ  (Выставка достижений
народного хозяйства).
Теперь же зданию будет отведена
роль дома торжественных приемов.
А за ним будет располагаться парк
с аллеей и фонтаном, среди которого
и будет стоять новая резиденция
Александра Лукашенко.

КОЛИЧЕСТВО РЕЗИДЕНЦИЙ ЛУКАШЕНКО БЬЁТ РЕКОРДЫ
Такого количества нет ни у кого из других мировых лидеров.

Министр образования доложил
Лукашенко о выполнении поручений,
касающихся средней образовательной
школы,  а  также развития
профессионального образования.На
встрече также  обсуждался вопрос
формирования региональных
колледжей, задача которых -
обеспечивать в регионе подготовку
рабочих и специалистов со средним
специальным образованием, сообщили

в пресс-службе. Лукашенко акцентировал
внимание Маскевича  и Радькова на
развитии высшего  образования, «в
частности, на необходимости дальнейшей
четкой работы по подготовке именно
практико-ориентированных специалистов,
которых нужно готовить в соответствии с
потребностями народного хозяйства».
Министерству  образования поручено
рассмотреть вопрос целевой контрактной
подготовки для совершенствования правил

приема в учебные заведения. Отдельно
диктатор потребовал повысить
дисциплину в педколлективах, сообщили
в пресс-службе . Видимо,  это
требование связано  с  последними
новшествами в сфере образования.
Учителями пообещали повысить
зарплаты с одновременным
увеличением нагрузки на педагогов. В
итоге прогнозируют, что в сентябре
начнется массовый исход учителей из
школ.

ЛУКАШЕНКО ПОТРЕБОВАЛ ПОВЫСИТЬ ДИСЦИПЛИНУ В ПЕДКОЛЛЕКТИВАХ.
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В столице намерены наладить
импортозамещающее производство
топоров и ручных кос.
Возможности такой работы
обсуждали сегодня во время визита
председателя Мингорисполкома
Николая Ладутько на Минский
подшипниковый завод, сообщают
«Минск-Новости».
В настоящий момент две
производственные площадки
города задействованы для выпуска
топоров. Это Минский
подшипниковый завод, где
производят три вида плотницкого
инструмента, и Минский тракторный
завод, который изготавливает
топоры-колуны.
Во время визита на ОАО «МПЗ»
Ладутько продемонстрировали
образцы отечественной и импортной
продукции, рассказали о
перспективах работы  по
с о в е р ш е н с т в о в а н и ю
потребительских характеристик
товара и увеличению объемов
производства.
– Сейчас на МПЗ выпускают 40 тыс.
топоров в год. А надо выпускать 400
тыс. и продавать эту продукцию в
Россию, Украину,  – заметил
председатель Мингорисполкома. –
Необходимо зарабатывать, поэтому
включайтесь в эту работу.
Сейчас специалисты ОАО «МПЗ» и
ПО «МТЗ» работают над
улучшением  потребительских
качеств выпускаемой продукции,
чтобы она соответствовала
импортным аналогам. В то же время
в столице предстоит организовать
производство ручных  кос.
Соответствующую работу ведут на
Минском инструментальном заводе
и в  холдинге
«Белстанкоинструмент». Первые
образцы продукции здесь выпустят
в сентябре текущего года.

ЛАДУТЬКО ПОРУЧИЛ ДЕЛАТЬ
БОЛЬШЕ ТОПОРОВ И КОС

С начала года цены в стране, по
официальным данным, уже выросли
на 8%.Получается , что цены
выбрали уже больше половины
отведенного им лимита. Напомним,
по прогнозу
правительства, инфляция должна
составить в этом году максимум

12%.Для того, чтобы вписаться в
прогноз, цены до конца года не смогут
увеличиваться больше чем на 0,8% в
месяц, пишет «Комсомольская
правда в Беларуси».За прошлый
месяц из непродовольственных
товаров больше всего подорожали
велосипеды и мотоциклы (на 1,5%),
парфюмерно-косметические товары
(0,7%), синтетические моющие
средства, строительные материалы
(по 0,7%), и письменные
принадлежности, бытовые
электротовары (по 0,6%). Из платных
же услуг,  которые оказываются
населению, выросла плата за
электричество (15,7%) и санаторно-
оздоровительные услуги (5,9%).Из
продуктов же цены больше всего
изменились на картофель (31%),
сигареты (15%) и пшеничную муку
(3,6%).Кстати,  существенное
подорожание главного национального
продукта уже стало летней традицией:
молодой картофель на рынках стоит
существенно дороже прошлогоднего
урожая. А вот, например, средний
ценник на свинину, которая сейчас
дешевеет из-за переизбытка
продукции, судя по данным Белстата,
не сильно изменился: если в июне
килограмм свинины бескостной стоил
66 484 рубля, то в июле она
подорожала примерно на 200 рублей
- до 66 864 рублей.  Если же
сравнивать с январем, то бескостное
мясо подорожало на 762 рубля.

В ИЮЛЕ КАРТОШКА
ПОДОРОЖАЛА НА ТРЕТЬ

«Палаточник» Алексей Кузьмич
призывает ставить белорусские
товары на верхние полки в
магазинах.
В «парламенте» ко второму
чтению готовится законопроект о
государственном регулировании
торговли и общественного
питания. Главная его цель — в
выстраивании паритета между
поставщиками и торговлей не
забыть о третьей стороне —
покупателе. Некоторые нормы
будут призваны защитить
интересы белорусских
производителей.
О законе газете «Звязда»
рассказал заместитель
председателя постоянной

комиссии «палаты
представителей» «национального
собрания» по жилищной политике и
строительству Алексей Кузьмич.
«Новый закон должен прекратить
практику «покупки» торговых полок
поставщиками. Недавно я зашел в
магазин и спросил, есть ли у них
белорусские маринованные огурцы.
Мне указали на самую нижнюю
полку, с которой не только неудобно
брать товар, но там трудно этот товар
увидеть. Зато выше стояли огурцы
из Украины, Молдовы, России,
Болгарии, Германии,  Польши,
Мексики… На мой взгляд, такая
практика принижает национальное
достоинство белорусов», - отметил
депутат…
Еще одна норма касается
режима работы.
«Проект закона прописывает,
что время работы торговых
объектов должен
согласовываться с органом
местной власти. Дело в том, что
торговля ориентируется на
часы, которые приносят
наибольшую выручку, однако
местная власть должна
защитить интересы работников,
которые заканчивают рабочую
смену в другое время», -
рассказал Кузьмич.
«Камнем преткновения также стал
вопрос об ограничении роста
торговых площадей для субъектов
торговли, доля которых в объеме
розничного товарооборота
продовольственных товаров в
пределах Минска, городов
областного подчинения и районов за
предыдущий финансовый год
превысила 20%. В первоначальной
редакции барьер в 20% не был
предусмотрен — объем
товарооборота торговых сетей
должен был определять совет
министров.  Но «депутаты»,
представители малого и среднего
бизнеса настояли, чтобы 20-
процентный порог был закреплен в
будущем законе», - отметил он.

«ДЕПУТАТ»: ОТЕЧЕСТВЕННЫЕ
ОГУРЦЫ НА НИЖНИХ ПОЛКАХ
«ПРИНИЖАЮТ» БЕЛОРУСОВ

http://www.charter97.org
http://www.belaruspartisan.org
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Погашать старые долги белорусские
власти собираются  за счет новых
заимствований.
В будущем году, как и в нынешнем,
Беларуси  предстоит  выплатить
внешним кредиторам  кругленькую
сумму. Однако платить по  счетам
нашей стране в 2014-м будет гораздо
сложнее – кредитная программа  с
Антикризисным фондом ЕврАзЭС,
транши которого помогали Беларуси
платить по старым долгам, в этом году
завершается. Возникает вопрос: как
страна будет рассчитываться по долгам
в будущем году?
Ставка на новые заимствования

По  информации  из госорганов, в
будущем  году Беларуси предстоит
выплатить кредиторам  (в рамках
погашения  внешнего госдолга)
порядка  3,1 млрд . долларов .
Примерно  такую  же сумму  нашей
стране придется погасить в текущем
году. Однако, в 2013-м рассчитываться
по долгам Беларуси проще – страна
получает  транши кредита
Антикризисного фонда ЕврАзЭС (АКФ),
которые идут на погашение внешних
обязательств республики.
В первом полугодии 2013-го получила из
АКФ 880 млн. долларов и еще 440 млн.
долларов Минфин Беларуси планирует
привлечь до конца года. Итого – более 1,3
млрд. долларов. Однако кредитная
программа с Антикризисным фондом в
текущем году завершается.  Новую
кредитную программу с АКФ, как сообщила
летом этого года глава Нацбанка Надежда
Ермакова, заключать не планируется.
Таким образом,  одного из  ключевых
источников,  которые позволяют
рассчитываться стране по старым долгам,
в будущем году не будет.
Эксперты считают, что погашать долги в
будущем году Беларусь будет пытаться
путем размещения новых выпусков
облигаций на внутреннем и внешнем
рынках.
«В качестве  инструмента
рефинансирования внешнего госдолга
могут  быть использованы
еврооблигации, которые мы ранее уже
размещали. Есть основания полагать,
что в мире экономическая ситуация в
2014 году улучшится по сравнению с
нынешним годом , и условия  для
выпуска евробондов будут достаточно
неплохими», - полагает управляющий
директор  департамента
инвестиционного банкинга компании
EnterInvest Олег Андреев.
Помимо размещения евробондов на
внешних рынках белорусские власти,
наверняка, будут предлагать валютные
облигации и на внутреннем рынке.
В первом полугодии 2013-го за счет
размещения валютных облигаций на
внутреннем рынке государству удалось
привлечь, согласно данным Минфина,

582,9 млн. долларов . Во  втором
полугодии 2013-го, как сообщил на днях
замминистра  финансов  Максим
Ермолович, планируются новые выпуски
валютных гособлигаций на 500 млн.
долларов (400 млн. долларов Минфин
намерен занять до конца года у юрлиц
и 100 млн. долларов у физлиц).
Заимствования валюты на внутреннем
рынке являются важным каналом
привлечения средств, необходимых для
погашения старых долгов. По оценкам
Минфина, внутренний госдолг Беларуси
находится в  безопасных пределах (по
данным на 1 июля – 30,5 трлн. рублей или
5,3% ВВП при пороговом значении этого
показателя 20% ВВП). Поэтому можно не
сомневаться , что  государство  будет
продолжать использовать  внутренние
заимствования для рефинансирования
внешнего госдолга.
Кстати  говоря, Национальный банк в
настоящее время мотивирует
коммерческие банки покупать валютные
облигации Минфина.  Летом этого года
белорусский центробанк создал льготные
условия покупки гособлигации. В случае,
если банки направляют валютные средства
на  выдачу кредитов, они обязаны
перечислять 14% в фонд обязательных
резервов (ФОР) Нацбанка. В то же время,
если  банки направляют валюту на
приобретение валютных гособлигаций,
делать отчисления в ФОР не нужно.
В общем, государство сегодня всячески
мотивирует юрлиц (банки) покупать
валютные облигации Минфина. Оно и
понятно: платить по долгам нужно,
валютные возможности государства
ограничены, пришло время «подоить»
банки.

Облигации вместо реформ
Теоретически , еще  одним каналом
погашения старых долгов мог бы стать
новый кредит  Международного
валютного фонда в случае, если бы
белорусским  властям  удалось
договориться  с  фондом  о  новой
кредитной  программе . Однако ,
эксперты , учитывая  неготовность
официального Минска к структурным
реформам , невысоко  оценивают
возможность получения  Беларусью
нового кредита МВФ в 2014 году.
«Процесс получения кредита МВФ довольно
длительный. Чтобы  рассчитывать  на
получение средств фонда в 2014 году, мы
уже должны были вести переговоры с МВФ.
Пока не видно  сигналов того, что мы
собираемся принять условия  фонда
(приступить к структурным реформам) и
готовимся к  переговорам», - говорит
научный директор Исследовательского
центра ИПМ Ирина Точицкая.
Еще  одним  вариантом  получения
средств, необходимых для погашения
долгов, теоретически могла бы стать
приватизация . Кстати , даже  в
государственных исследовательских
институтах сегодня звучит мнение, что

приватизация  в стране  должна
приобрести системный характер.
«В  целях активизации
предпринимательской деятельности и
повышения эффективности производства
необходим переход к системной
приватизации, основной целью которой
является повышение мотивации и
эффективности производства, развитие
рыночных основ  экономики,  а
сопутствующей — сокращение разрыва
валютной ликвидности,  пополнение
госбюджета и золотовалютных резервов»,
— полагает первый заместитель директора
Н а у ч н о - и с с л е д о в а т е л ь с к о г о
экономического института Минэкономики
Виктор Пинигин, статья  которого
опубликована в  июльском номере
издаваемого институтом «Экономического
бюллетеня».
Вместе с тем, инвестконсультанты не
ожидают, что в стране приватизация
приобретет системный характер  и
будет проводиться  на прозрачных
условиях. «До 2008 года у бизнес-
сообщества были иллюзии на этот счет,
однако  потом стало  понятно, что
приватизации  на прозрачных,
понятных для всех условиях в стране
не будет», - говорит Олег Андреев.
Эксперт напоминает, что, несмотря на
попытки международных финансовых
организаций запустить системную
приватизацию  в Беларуси , этого
сделать так и не удалось сделать. «В
свое  время  МВФ настаивал  на
приватизации, потом Антикризисный
фонд ЕврАзЭС, выделяя ресурсы ,
говорил о ее необходимости, однако по
факту приватизационный процесс так
и не был запущен», - констатирует
Андреев.
С учетом вышесказанного эксперты не
ожидают серьезных структурных
реформ в экономики и предполагают
поэтому, что системной приватизации
на прозрачных условиях в стране в
ближайшие годы не будет. Что касается
отдельных приватизационных сделок
(так называемой «точечной
приватизации»), то они возможны,
особенно в случае  возникновения
острого  дефицита  финансовых
ресурсов.
При относительно  благоприятном
стечении обстоятельств в экономике,
считают эксперты , власти  будут
придерживаться  тактики новых
заимствований для погашения старых
долгов. Как показывают последние
годы, размещение гособлигаций на
внутреннем и внешнем рынках –механизм,
который позволяет привлекать
финансирование и откладывать в долгий
ящик структурные реформы .
Работоспособным этот механизм будет
оставаться до тех пор, пока Беларусь
сможет своевременно платить по долгам.
Дмитрий Заяц, «Белорусские новости»

«ГАСИТЬ» ДОЛГИ БУДУТ НОВЫМИ КРЕДИТАМИ
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Распаўсюджваецца бясплатна!
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АВГУСТ
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Калгас не гадаваў
цялятак,
Бо трэба ежы — будзь
здароў!
Купіў адразу дойны статак
—
Дзве сотні племянных
кароў.

Маўляў, хоць мы і
галадранцы,

Ды п’ём каньяк, а не ваду…
З Еўропы слынныя галандцы
Прыслалі цёлак чараду.

Валюту аддалі на тое,
Хаця дзяржава — як жабрак.
Затое
Мецьмем мы надоі
Цяпер, як кажуць, па гарляк!

Спярша калгас не ведаў гора:
І летам, і сярод зімы
“З рукі” даглядчыка Прахора
Былі належныя кармы.

Палажка
(То Прахора жонка) —
Даяркаю на ферме той.
Струмень малочны біўся звонка,
Заўсёды поўная даёнка,
Рэкордны што ні дзень надой!

Кароўнік быў, на жаль, не новы
—
З часін застойных ён, але
Яны, адборныя каровы,
У чысціні жылі, цяпле.

Прахор жа з жонкаю Палажкай
Зусім не меў такіх выгод.
Жылося ім, па праўдзе, цяжка.
І гэта ўжо каторы год.

Яны не лепей, чым скаціна,
Паблізу мелі там жытло.
(Ад дзеда ў іх была хаціна,
А дзеду сто гадоў было).

Такую меў Прахор зарплату
(Лічы, “укалваў” задарма),
Што не на дом, а нават хату

Капейкі лішняе няма.

І ў ежы выбару замала,
Бо з чым падацца ў магазін?
Наедак іх — кавалак сала
І хлеба бохан. Смех адзін!

Бывала,
У сезон удалы
Бурак, гурок перападзе…
Зусім нягегла, кепска стала
Сямейству пры такой ядзе…

Між тым, нястача падкасіла
І сам калгас. Задужа аж.
Пад весну згніў у яме сілас,
Ва ўсіх капцах сапрэў сянаж.

І ўсе каровы з-за кардона
Нібы абвесцілі байкот:
— Карміце згодна з
рацыёнам!
Гніллё не будзeм браць у рот!

Ад сіласу вярнулі морды,
Хоць іх Прахор прасіў, як мог.
І статак той галандскі, горды,
Ад галадоўкі дружнай… здох.

Гарэлкі выжлукціўшы пляшку,
Даглядчык доблесны Прахор
Адмацюкаў сваю Палажку,
Яшчэ ў сцяну ўвагнаў сахор…

* * *
Пытанне ёсць, нібы
рэмарка:
Чаму жывуць да гэтых пор
Палажка, вечная даярка,
І чалавек яе, Прахор?

На пасяджэнні Саўміна
прэм’ер Мясніковіч
паведаміў што за год у краіне
здохла амаль
кожная трэцяя карова.
Большасць з іх —
племянныя , купленыя за
мяжой. Прычына —
дрэннае харчаванне і
“нечалавечае” ўтрыманне
жывёльнага статка.

ЧАМУ ПРАХОР
РАЗБІЎ
САХОР?
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